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Ministro do Esporte, André Fufuca, anuncia
Centro Esportivo Comunitário em Capão Bonito
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USP nega vaga para estudante de Capão
Bonito por não ser considerado pardo

'É como
se eu

tivesse
mudado
de etnia'

'É como
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tivesse
mudado
de etnia'
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A música age em diversas partes do cérebro,
razão pela qual se mostra tão efetiva no tratamento
de inúmeras doenças. Estudos indicam que a músi-
ca agradável altera as estruturas cerebrais e gera
um sistema de recompensa. Pode ser usada no com-
bate à depressão, ao estresse, à ansiedade, no tra-
tamento de pacientes com dores crônicas, dentre
outros problemas. Devido a esse reconhecimento
do poder terapêutico da música é que surgiu a Mu-
sicoterapia. A música é capaz de despertar emo-
ções e estimular interações sociais, auxiliando na re-
cuperação do paciente. Pode despertar emoções,
evocar lembranças, provocar uma série de respos-
tas no corpo humano.

Assim, ouvir música não é apenas um lazer: pode
ter efeitos terapêuticos e ser parte das estratégias
de estímulo de áreas do cérebro que despertam os
potenciais de aprendizagem.

Quando ouvimos uma música agradável, princi-
palmente as que gostamos, o cérebro tende a libe-
rar endorfina. Esse processo proporciona um alívio
natural para as dores. A dopamina também é libera-
da, com a capacidade de provocar emoções, alterar
os pensamentos, trazer otimismo, vivacidade, recar-
regar a energia, elevar o humor. Há uma conexão
com os sentimentos internos e experiências pesso-
ais. Repare como as músicas tendem a marcar épo-
cas, a gravar em nossa memória momentos ines-
quecíveis.

Não são somente as músicas instrumentais e eru-
ditas que são capazes de reduzir os sintomas da an-
siedade, ou tratar outras doenças, como também
as músicas populares, de boa qualidade. Mas tam-
bém pode acontecer o contrário: músicas ruidosas,
dissonantes, podem alterar a estrutura cerebral e
causar ansiedade, estimular a hiperatividade, dentre
outros problemas.

Já imaginou se não existissem as canções? Como
seria o mundo sem a música… Não consigo sequer
imaginar, pois, me acompanha em todos os momen-
tos do dia a dia (sejam alegres ou tristes). Pense
nas músicas mais bonitas que você já escutou. Fica
difícil elencar algumas ou identificar as mais belas,
pois outras canções ficariam excluídas. Mas, mesmo
assim, arrisco rememorar algumas que acredito se-
rem imortais diante da beleza e magnitude. Existem
trilhas sonoras de filmes que marcaram época de
tão magníficas; algumas foram tão impactantes que
penso que sem elas o filme sequer existiria… Conse-
gue imaginar o filme “Tubarão” sem a música tema
ao fundo? Creio que sem as trilhas sonoras os filmes
perderiam grande parte de sua beleza, ou impacto.
Assista os filmes: “A Missão”; “Cinema Paradiso” ou
“Era uma vez no oeste”, todas do magnífico Ennio
Morricone, e experimente retirar a música. Ficariam
desfigurados, sem sentido.

Eu ficaria descrevendo inúmeros filmes ou obras
consagradas e eternizadas no tempo como: Carmi-
na Burana, de Carl Orff, “Sonata ao Luar” de Betho-
ven, ou as peças de Bach, Mozart, Choppin (já in-
corri em pecado, pois deixei inúmeras canções de
fora!). São músicas tão belíssimas que é quase im-
possível permanecer inalterado após ouvir estas
magníficas canções.

A música (boa) possibilita a experiência da sensi-
bilidade, de nos remeter ao Belo, ao Justo e Verda-
deiro. A arte tem este poder. Consegue nos condu-
zir a algo mais profundo e nos afastar, por um mo-
mento que seja, de nossas mazelas, dores. Propor-
ciona suspender o tempo, o cotidiano (quicá nos
levar a pensar sobre o que estamos fazendo com
nossas vidas).

A música pode nos aproximar do Eterno, nos

elevar – é como se experimentássemos um pedaci-
nho do céu… Podemos acessar nossos sentimen-
tos, emoções, encontrar equilíbrio, paz, motivação;
faz brotar a esperança, o espírito de fortaleza, para
que possamos enfrentar as contingências diárias. É
como se pudéssemos recarregar nossa energia e,
com força renovada, devolver ao mundo um pouco
de generosidade, usar de pequenas delicadezas,
pequenos atos de amor, com a proposta de um
mundo melhor (por mais piegas que possa parecer).

Como já descrevi, o contrário também é verda-
deiro. Há músicas que possuem o poder de nos per-
turbar, alterar nossos sentimentos, trazer irritação,
ansiedade ou nervosismo. As batidas pesadas, sin-
copadas, aliadas aos tons dissonantes, alteram as
ondas cerebrais, entorpecem a consciência, modifi-
cam o estado emocional, podendo baixar o padrão
moral (e espiritual). Repare nas músicas eletrônicas
mixadas, para animação de discoteca, elas possuem
um ritmo acelerado, com batidas estridentes, ruido-
sas, dissonantes (para mim são de enlouquecer!).
Várias músicas podem nos afetar negativamente,
desde o Hard Rock, em que se usam guitarras com
sons metálicos e distorcidos, ou, Hap, Funk, dentre
outras, em que o recurso do barulho é a meta, sem
atentar para o “belo”. Com o tempo, as pessoas vão
se acostumando aos sons ruidosos, distorcidos, fei-
os. O gosto musical vai se transformando.

Importante destacar o que o apóstolo Paulo re-
vela: “fides ex audito”, ou seja, a fé vem da audição,
do ouvir. Deus criou o mundo por meio da palavra;
criou um mundo harmônico, belo. A música nos afe-
ta espiritual e fisicamente. Ela cria uma harmonia no
cérebro da pessoa. Podemos ficar deprimidos ou ale-
gres dependendo do tipo de música, pois ela afeta
nosso humor, nosso comportamento, nossa alma.

Certa vez, li um livro, não me recordo se era uma
lenda ou conto, que dizia que há músicas que são
feitas primeiramente no Céu, inspiradas e tocadas
pelos anjos, por isso são tão belíssimas... E explana-
va que outras são feitas no próprio inferno, diante
da vulgaridade da letra e por despertarem o que há
de pior, sendo convites à degradação.

Gostaria de deixar uma última reflexão: repare
como as pessoas, mesmo sem perceber entoam
canções. Algumas são tranquilas, amorosas, outras
agitadas – ou mesmo estridentes. Penso que te-
mos conosco um código interno, feito também com
notas musicais. Quando saímos da rota, nos afasta-
mos do bem, de Deus, desafinamos, ficamos fora
do tom. E fora do tom emitimos notas dissonantes,
ruidosas, que nos afetam assim como aos outros ao
nosso redor.

Que música toca em você? O que os outros
podem ouvir?

Tenho esperança que possamos expressar as mais
belas melodias. Assim, nos momentos difíceis, con-
fusos (ou perturbadores), embargados pela triste-
za, buscarmos a harmonia, a serenidade e assim en-
toarmos um cântico de paz ou como um pedido de
ajuda (de misericórdia). E nos momentos em que
estivermos plenos, cheios de alegria e da virtude da
fortaleza, entoarmos grandiosas
obras musicais, em um canto inspi-
rador, determinado, capaz de mo-
ver montanhas.
Professora Drª Maria do Carmo

Lincoln R. Paes. Pianista,
Graduada em História;

Pós-graduação em Filosofia;
Mestre em Educação e
Doutora em Educação.

Email: carmolincoln@gmail.com

O poder da música

Advogado de Bolsonaro pede que
PF investigue homem com faca
em evento com ex-presidente
Caso foi registrado durante evento

no estado do Rio Grande do Sul
Um homem acusado de portar arma branca em

feira do agronegócio em que estava o ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) havia comprado a faca no
mesmo local.

De acordo com a Secretaria da Segurança Públi-
ca (SSP) do Rio Grande do Sul, o homem foi detido
pela Brigada Militar, na Expodireto Cotrijal, em Não-
Me-Toque.

O suspeito, conforme a polícia, alegou que havia
comprado o dispositivo no evento. Isso justificaria o
motivo de ele estar com ela no bolso. A compra foi
confirmada pelos donos da loja citada. O homem de
32 anos é morador da região e não tem anteceden-
tes criminais registrados.

“O homem assinou um termo circunstanciado por
violação do Artigo 19 da Lei das Contravenções Pe-
nais — ‘trazer consigo arma fora de casa ou de de-
pendência desta, sem licença da autoridade’”, aponta
uma nota veiculada pela delegacia responsável. (Por
Raul Holderf Nascimento)

Paulo Mansur cria projeto que
impede obrigatoriedade vacinal

da Covid-19 em crianças
Segundo portaria do Ministério da Saúde,

a imunização de crianças de 6 meses
a 5 anos de idade tornou-se parte

do calendário nacional de vacinação
Sob a liderança do deputado estadual Paulo Man-

sur (PL-SP), o debate sobre a vacinação infantil con-
tra a Covid-19 voltou à pauta do Legislativo com o
Projeto de Lei n° 5/2024. Em dezembro de 2023, o
Ministério da Saúde lançou a Nota Técnica n° 118/
2023, estabelecendo que, a partir de 01 de janeiro
de 2024, as vacinas contra o vírus seriam incorpora-
das ao Calendário Nacional de Vacinação Infantil,
abrangendo crianças dos 6 meses aos 4 anos e 11
meses de idade.

Sob essa nova política de vacinação, os pais que
optarem por não vacinar seus filhos agora enfren-
tam uma série de sanções, desde multas até mes-
mo a perda da guarda. Mansur, no entanto, susten-
ta que a decisão deve ser exclusivamente dos pais,
e não imposta pelo Estado, argumentando que a
emergência em saúde pública foi oficialmente en-
cerrada pela OMS em maio de 2023.

Enquanto o projeto tramita na Casa, Mansur en-
caminhou um ofício ao Governo do Estado pedindo
um decreto que permita a matrícula de crianças em
creches e escolas sem a necessidade de comprova-
ção da imunização contra a Covid. A resposta da
Coordenadoria de Controle de Doenças foi favorá-
vel, respondendo que a falta de comprovação da
vacinação não será um obstáculo para a matrícula
das crianças.

Com o aval da Coordenadoria, Paulo Mansur afir-
ma que mesmo com a pressão para a vacinação in-
fantil, os pais do Estado de São Paulo têm garantido
o direito de matricular seus filhos nas escolas, inde-
pendentemente ou não da apresentação do cartão
vacinal.

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329
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Fim da picada
- Qual é o fim da picada?
- Quando o mosquito vai embora.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Machucado espetado
- Qual o animal que machuca sem morder?
- O porco-espinho.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Tomate no banco
O que o tomate foi fazer no banco?
Foi tirar extrato.

Piadas...

Frases

Tudo passa.
Nem que seja

por cima de você,
mas passa.

Começa a construção da nova sede da Guarda
Municipal de Capão Bonito no Terras do Imbiruçu

O banco é um lugar
que vai te emprestar

dinheiro se você
provar que não precisa.

Tudo bem não entender
matemática, mas não

entender a química que
rola entre nós já é demais.

Nas redes sociais...
E a Saúde em Capão Bonito...

Dessa água
beberei e

me afogarei.

ESTRUTURAÇÃO
GUARDA | Na última se-
mana, teve início a cons-
trução da nova sede da
Guarda Municipal de Ca-
pão Bonito, localizada
no Terras do Imbiruçu,
em frente à Etec “Dr. Cel-
so Charuri”.

A iniciativa faz parte
dos esforços da Prefei-
tura Municipal para for-
talecer a segurança pú-
blica no município.

Com a implantação
da Guarda Civil Munici-
pal, que está nos últimos
detalhes do curso prepa-
ratório, a cidade está
prestes a contar com
uma guarda bem prepa-
rada.

Essa medida visa am-
pliar as ações de segu-
rança em parceria com as
Polícias Civil e Militar,
promovendo maior pro-
teção e tranquilidade
para os cidadãos de Ca-
pão Bonito.

Além da construção
da nova sede, as viatu-
ras adquiridas pela Se-
cretaria de Administra-
ção e Finanças já passa-
ram pelo processo de
personalização.

Outras ações de es-

Saúde tá lixo ou reciclados...

Na entrada da Farmácia Municipal do Centro de
Saúde central de Capão Bonito, onde faz dispensação
de medicamentos, um Bag para coletar reciclados... Pes-
soal perguntando se não teriam um outro local para
coletar o reciclado.

uma nova etapa de trei-
namento será realizada, e
os Guardas Municipais já
estão atuando em esca-
las nos setores públicos
da cidade.

Com essas medidas,
a Prefeitura reforça seu
compromisso com a se-
gurança e o bem-estar da
população, investindo
em recursos e infraestru-
tura para garantir um am-
biente mais seguro e pro-
tegido para todos.

MAIS INFRAES-
TRUTURA | Uma nova
fase de melhorias está em
andamento em Capão
Bonito, trazendo alívio e
progresso para os mora-
dores do Jardim Europa.
Iniciaram-se os traba-
lhos para pavimentação
das ruas Áustria, Escó-
cia e Polônia, além da re-
vitalização da rotatória
da Quadra Municipal.
Este marco representa
não apenas o fim do
transtorno enfrentado
pelos residentes devido
à falta de asfaltamento,
mas também uma melho-
ria significativa na dre-
nagem local.

Segundo a Secretaria
de Planejamento, o tra-
balho em andamento
será abrangente e com-
pleto, visando garantir
uma infraestrutura de
qualidade para a comu-
nidade.

A empresa responsá-
vel pelas obras, Céu
Azul, enfatizou seu com-
promisso em acelerar a

Nova etapa de obras de infraestrutura em
Capão Bonito beneficia moradores do Jardim Europa

execução do cronogra-
ma, buscando proporci-
onar os benefícios o mais
rápido possível.

Para os moradores
das ruas envolvidas, a
pavimentação era aguar-
dada há anos, e o inves-

timento promete trazer
melhorias expressivas
no acesso e na qualida-
de de vida. “Com a au-
sência de drenagem, en-
frentávamos grandes di-
ficuldades durante as
chuvas. Agora, estamos
prestes a vivenciar uma
nova realidade, com cer-
teza, trazendo valoriza-
ção e ampliação do de-
senvolvimento da re-
gião”, destacaram al-
guns moradores.

A iniciativa não só
atende a uma necessida-
de básica de infraestru-
tura, mas também promo-
ve um ambiente mais se-
guro e acessível para os
cidadãos.

A expectativa é de
que as obras contribuam
para impulsionar o cres-
cimento e a qualidade de
vida dos moradores do
Jardim Europa, refletindo
o compromisso da admi-
nistração municipal com
o bem-estar e o desen-
volvimento de toda a co-
munidade.

truturação estão em an-
damento, preparando o
terreno para uma atuação

eficaz da Guarda Muni-
cipal.

Nos próximos dias,
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4 Dicas para Amenizar o Inchaço nas Pálpebras

Embora o verão esteja com os
dias contados, o calor ainda pre-
domina na maior parte dos esta-
dos brasileiros. E, nos dias mais
quentes, podem surgir alguns des-
confortos, como o inchaço nas
pálpebras.

Isto ocorre porque o calor leva
à dilatação dos vasos sanguíneos
para ajudar no resfriamento do
corpo. Como consequência, há um
extravasamento dos líquidos que
se acumulam no espaço entre as
células. O resultado é o inchaço
que costuma afetar mãos, pés,
pernas e, em alguns casos, as pál-
pebras.

Inchaço nas pálpebras
tem outros motivos

Mas, segundo Dra. Tatiana
Nahas, oftalmologista geral e es-
pecialista em cirurgia plástica ocu-
lar, não é só o calor que pode le-
var ao edema na região palpebral.
“O inchaço nas pálpebras também
pode acontecer devido a alguns
comportamentos como maior in-
gestão de álcool, consumo de ali-
mentos com muito sal e sódio e
noites mal dormidas”.

Edema pode ser
temporário ou permanente

O inchaço nas pálpebras que
surge repentinamente, principal-
mente na presença destes fatores
comportamentais, como ingerir
álcool, dormir pouco e consumir
alimentos ricos em sódio e sal,
tende a melhorar quando a pes-
soa muda estes hábitos.

Por outro lado, se mesmo ado-
tando comportamentos mais sau-
dáveis, o inchaço permanece, é
possível que esta manifestação
tenha relação com o processo na-
tural do envelhecimento.

“Ao longo da vida, ocorrem
diversas mudanças nas estruturas
da região periocular, como enfra-
quecimento dos músculos, perda
do volume ósseo e flacidez da
pele. Estas alterações podem le-
var ao escape da gordura, acarre-
tando as temidas bolsinhas em-
baixo dos olhos”, comenta Dra.
Tatiana.

Portanto, quando a pessoa já
apresenta estas bolsinhas e se ex-
põe a outros fatores de risco, o
inchaço pode se agravar. Apenas

lembrando que em alguns casos,
o edema palpebral está associado
a doenças sistêmicas, como pro-
blemas renais e na tireoide.

4 Dicas para amenizar o
inchaço das pálpebras
Veja agora algumas dicas para

amenizar o inchaço das pálpebras.

1- Hidrate-se
A água é o melhor líquido para

se hidratar. Procure ingerir pelo
menos 2 litros por dia. Você tam-
bém pode investir na água de coco,
chás gelados e sucos naturais.
Porém, prefira sucos sem adição
de açúcar.

Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
Hussein
Shuman

CRM 172221

15 99752 9778

Clínica médica

Av. Ademar de Barros, 836 - Vila Santa Rosa - Capão Bonito

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Calor, noites mal
dormidas e consumo

alto de sal podem
levar ao inchaço na

região palpebral

2- Controle a ingestão de
álcool

O consumo exagerado de be-
bidas alcoólicas é prejudicial para
todo o organismo. Portanto, pro-
cure usar o bom senso e o equilí-
brio.

Outra dica é que o álcool de-
sidrata o corpo, ou seja, junta-
mente com a sua bebida alcoólica
você deve consumir água, na mes-
ma proporção. Exemplo: para
cada taça de vinho, tome também
uma taça de água.

3- Cuide da alimentação
Aproveite o calor para con-

sumir mais alimentos naturais,
como frutas, verduras e legumes.
Nos lanchinhos, procure opções
mais saudáveis como castanhas,
nozes, iogurtes etc.

Cuidado com o excesso de sal
e atente-se aos alimentos ricos em
sódio. Lembre-se que até água
com gás tem sódio! Leia os rótu-
los.

4- Aposte nas compressas
frias

Uma vez que o calor leva à
vasodilatação e suas consequên-
cias, como o acúmulo de líquido
entre as células, o frio leva à va-
soconstrição. Desta maneira, as
famosas compressas de água fria
nos olhos podem ajudar a ameni-
zar o inchaço nas pálpebras.

“Há várias maneiras de fazer
as compressas, como usar saqui-
nhos de chá com água gelada, al-
godão ou gaze embebido em água
gelada ou ainda bolsinhas térmi-
cas específicas para a região ocu-
lar. É possível encontrar estas
bolsinhas à venda em sites e até
mesmo em farmácias. O único
cuidado é não colocar gelo direta-
mente na pele, pois isto pode cau-
sar queimaduras”, finaliza Dra.
Tatiana.

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

ASSOCIE-SE À
SANTA CASA,

UM DIA VOCÊ PODE
PRECISAR DELA
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Prefeitura instaura Comissão
Processante para averiguação

de responsabilidades

EM INVESTIGAÇÃO | A Prefeitura de Capão
Bonito, através da Secretaria Municipal de Saúde,
acelerou as ações administrativas visando escla-
recer o incidente ocorrido na noite de segunda-
feira, 05/03, e que envolveu o micro-ônibus da
empresa terceirizada responsável pelo transporte
de pacientes para a cidade de Jaú.

Ressaltamos que não houve feridos e imedia-
tamente foi providenciado um veículo substituto
para garantir a locomoção dos passageiros até
Capão Bonito.

Tão logo o Executivo Municipal tomou conhe-
cimento do ocorrido, a Secretaria Municipal de
Saúde acionou a Secretaria de Negócios Jurídicos
para instaurar um Processo Administrativo com o
objetivo de investigar se houve negligência por
parte da empresa terceirizada.

A portaria nº. 116/24, desta terça-feira, 05/03,
instituiu uma Comissão Processante para averi-
guação de responsabilidades na ocorrência e na
execução de contrato de prestação de serviços.

A comissão é formada por três servidores mu-
nicipais que já começaram os trabalhos e devem
apresentar um relatório minucioso nos próximos
dias.

O prefeito Júlio Fernando também já comuni-
cou a Câmara Municipal pedindo a indicação de
dois vereadores das comissões de Transporte e
Saúde para acompanharem os trabalhos.

“Reiteramos nosso compromisso com o bem-
estar e a segurança da nossa população e esta-
mos tomando todas as medidas necessárias para
garantir a qualidade e a eficiência dos serviços
prestados. Os protocolos abrangem tanto os veí-
culos públicos como os terceirizados”, destacou
o prefeito Júlio Fernando ao assinar e publicar a
portaria instaurando a Comissão Processante.

Motorista e mais de 30 passageiros escapam ilesos
de ônibus que pegou fogo em rodovia de Tatuí

Um ônibus com 33 ocu-
pantes pegou fogo no qui-
lômetro 111 da Rodovia An-
tônio Romano Schincariol,
em Tatuí (SP), na noite de
segunda-feira (4). O moto-
rista e os passageiros con-
seguiram escapar ileso do
incidente, que deixou o ve-
ículo destruído.

De acordo com a Agên-
cia de Transporte do Esta-
do de São Paulo (Artesp),
o ônibus trafegava pela via
quando o motorista perce-
beu que o veículo estava
perdendo força e aquecen-
do. O motorista parou o
ônibus próximo ao acosta-
mento e, em seguida, o veí-
culo começou a pegar fogo.

Os passageiros e o mo-
torista conseguiram descer
do ônibus no início da fu-
maça e não se machucaram.
Eles foram removidos do lo-
cal por outro veículo. O
Corpo de Bombeiros foi
chamado para combater as
chamas.

O ônibus, que ficou
destruído, permanecia no
trecho enquanto as equipes
de socorro aguardavam um
guincho para remoção. O
acostamento permanecia
interditado até o início da
manhã desta terça-feira.

De acordo com a Ar-
tesp, a empresa responsá-
vel pelo ônibus estava pres-
tando serviço para prefei-
tura de Capão Bonito (SP).
(Por g1 Itapetininga e Re-
gião)

Segundo a Artesp, o motorista notou que o veículo estava aquecendo e parou próximo ao acostamento da
Rodovia Antônio Romano Schincariol. Ocupantes conseguiram sair do veículo quando a fumaça começou

Ônibus que prestava serviço à Prefeitura de Capão Bonito pegou fogo em Tatuí (SP).
Ninguém se feriu. — Foto: Artesp

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Telefone: (15)

3543-8300

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

Processo Seletivo 002/2024
Prefeitura de Ribeirão Grande/SP

Edital de Homologação do processo seletivo
Visitador do Programa Criança Feliz

 CONVOCAÇÃO

Marcelo Luis Nunes, Prefeito do Município de Ri-
beirão Grande, usando das atribuições legais que lhe
são conferidas, resolve: homologar os resultados do
Processo Seletivo 002/2024 e CONVOCAR, os candi-
datos abaixo relacionados seguindo a lista de classifica-
ção do referido Processo Seletivo, para contratação
por prazo determinado.

O não comparecimento do candidato convocado por
este Edital, no prazo de 02 (dois) dias úteis contados da
sua publicação, implicará, automaticamente, na sua de-
sistência.

Visitador do Programa Criança Feliz

Ribeirão Grande, 07 de março de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

Processo Seletivo 002/2024
Prefeitura de Ribeirão Grande/SP

Edital de Homologação do processo seletivo
Entrevistador do Cadastro Único

 CONVOCAÇÃO

Marcelo Luís Nunes, Prefeito do Município de Ri-
beirão Grande, usando das atribuições legais que lhe
são conferidas, resolve: homologar os resultados do
Processo Seletivo 002/2024 e CONVOCAR, o candi-
dato abaixo relacionado, seguindo a lista de classifica-
ção do referido Processo Seletivo, para contratação
por prazo determinado.

O não comparecimento do candidato convocado por
este Edital, no prazo de 02 (dois) dias úteis contados da
sua publicação, implicará, automaticamente, na sua de-
sistência.

Entrevistador do Cadastro Único

Ribeirão Grande, 07 de março de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

Processo Seletivo 001/2024
Prefeitura de Ribeirão Grande/SP

Edital de Homologação do processo seletivo GARI

CONVOCAÇÃO

Marcelo Luis Nunes, Prefeito do Município de Ri-
beirão Grande, usando das atribuições legais que lhe
são conferidas, resolve: homologar os resultados do
Processo Seletivo 001/2024 e CONVOCAR, os can-
didatos abaixo relacionados seguindo a lista de classifi-
cação do referido Processo Seletivo, para contratação
por prazo determinado.

O não comparecimento do candidato convocado
por este Edital, no prazo de 02 (dois) dias úteis conta-
dos da sua publicação, implicará, automaticamente, na
sua desistência.

GARI

Ribeirão Grande, 07 de março de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

Motoristas profissionais que renovarem CNH
poderão evitar multas por exame toxicológico vencido

Motoristas das cate-
gorias C, D e E com a
CNH vencida e motoris-
tas das mesmas catego-
rias com exames toxico-
lógicos pendentes, pode-
rão, até o fim de abril, re-
gularizar sua situação e
evitar as multas relativas
ao exame. Para isso, os
condutores devem ficar
atentos ao escalonamen-
to estabelecido pelo
Conselho Nacional de
Trânsito (CONTRAN)
para a regularização do
teste, seguindo a data de
vencimento da carteira.

 
Seguindo as

diretrizes do órgão: 
• Os motoristas com

CNH com data de venci-
mento de janeiro a junho,
independentemente do
ano, têm até 31 de março
de 2024 para realizar o
exame. Se perderem o
prazo, serão multados no
início de maio, no valor
de R$ 1.467,35.

• Os motoristas com
CNH com data de venci-
mento de julho a dezem-
bro, independentemente
do ano, têm prazo até 30
de abril de 2024. Se per-

Escalonamento estabelecido pelo Contran para realização do teste permite regularização sem penalidades
derem o prazo, serão
multados no início de ju-
nho, no valor de R$
1.467,35.

A Associação Brasi-
leira de Toxicologia (AB-
Tox) estima que cerca de
2,3 milhões de conduto-
res profissionais estejam
com a carteira vencida.
“A oportunidade de rea-

lizar o exame toxicológi-
co no prazo estipulado
serve para que o moto-
rista consiga tanto reno-
var a sua CNH vencida
quanto regularizar sua
situação de exame toxico-
lógico pendente e ficar
livre das penalidades”
ressalta o presidente da
entidade, Renato Bor-

ges.
O escalonamento foi

estabelecido pelo Con-
tran, por meio de delibe-
ração nº 272 de 26 de ja-
neiro de 2024, publicada
no Diário Oficial da
União. A obrigatorieda-
de da realização do exa-
me está estabelecida na
Lei Nº 14.599, de 19 de

junho de 2023. Além da
multa, o Código de Trân-
sito Brasileiro, também
prevê perda de sete pon-
tos na CNH.

 
Sobre a ABTOX
A Associação Brasi-

leira de Toxicologia (AB-
TOX) tem a missão de
suportar a aplicação do

exame toxicológico de
larga janela de detecção,
poderosa ferramenta de
combate preventivo ao
uso abusivo de substân-
cias psicoativas, divul-
gando seus resultados e
propondo sua aplicação
para o exercício de todas
as atividades ou profis-
sões de risco.



Página  07    SEXTA-FEIRA, DIA 08 DE MARÇO DE 2024CAPÃO BONITO

Um aluno de 28 anos,
morador de Capão Boni-
to (SP), perdeu a vaga no
curso de direito da Uni-
versidade de São Paulo
(USP) após uma banca
julgadora não o conside-
rar pardo. No entando, o
estudante conta que, em
2021, se formou bacharel
em educação física como
cotista, também pela
USP.

Pedro Felipe Carva-
lho Vaz foi aprovado em
direito a partir de sua
nota no Exame Nacional
do Ensino Médio (Enem).
Ao g1, Pedro conta que
logo quando comemorou
a notícia da aprovação
com a família, recebeu a
notícia de que "não se-
ria pardo o suficiente
para usar o sistema de
cotas raciais".

"É como se de 2018

Formado em educação física como cotista, jovem perde
vaga no curso de direito da USP por não ser considerado

pardo: 'É como se eu tivesse mudado de etnia'
Estudante de Capão Bonito (SP) se formou bacharel em educação física pela USP como cotista, mas este ano,

teve a vaga no curso de direito negada pela banca julgadora da instituição, que não o considerou pardo

pra cá eu tivesse muda-
do de etnia, mudado de
raça, o que não é possí-

vel. Eu não precisaria das
cotas raciais para ser
aprovado se eu tivesse

optado apenas pelas ca-
tegorias de cotas de es-
cola pública e baixa ren-
da, que se aplicam a mim.

Eu teria sido aprovado
sem problemas, mas eu
coloquei cota racial por-
que a USP já me aceitou
como pardo", conta Pe-
dro.

Pedro também conta
que já contratou um ad-
vogado especialista em
cotas para tentar recon-
quistar a vaga.

O que diz a faculda-
de?

A Universidade de
São Paulo (USP) decla-
rou que o estudante
pode entrar com recurso
até dois dias úteis depois
de receber o resultado da
comissão.

A instituição também
acrescenta que a políti-
ca de cotas foi implemen-
tada em 2017 e, em 2018,
foi realizado o primeiro
processo seletivo com as
cotas, que na época, era
realizado apenas pela
autodeclaração de pre-
tos, pardos e indígenas
(PPI).

"O processo se mos-
trou inadequado, geran-
do insegurança entre os
estudantes. Foram cente-

nas de denúncias contra
alunos que incidiram em
qualquer momento de
seu curso, resultando em
processos que, por ve-
zes, levaram a desliga-
mento em anos finais da
graduação. Nesse perío-
do, a Universidade rece-
beu cerca de 200 denún-
cias de supostas fraudes.
Em 2020, houve a invali-
dação de matrícula de um
aluno do Instituto de
Relações Internacionais
(IRI), por fraudes racial e
socioeconômica. Em
2021, foram invalidadas
as matrículas de seis es-
tudantes matriculados na
Faculdade de Medicina
(FM), na Faculdade de
Odontologia de Bauru
(FOB) e na Escola de En-
fermagem (EE). Em decor-
rência da insegurança
permanente e dos trans-
tornos causados aos es-
tudantes, e buscando
impedir as fraudes às
políticas afirmativas, a
USP adotou, em 2023, as
comissões de heteroi-
dentificação", diz a nota.
(Por g1 Itapetininga e
Região)

Pedro Felipe Carvalho Vaz, de Capão Bonito (SP), se formou como cotista em Educação
Física pela USP — Foto: Pedro Felipe Carvalho Vaz/Arquivo pessoal

ASSOCIE-SE À
SANTA CASA,

UM DIA
VOCÊ PODE

PRECISAR DELA

Portas, Grades,
Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Rua Rio Grande do Sul,
542 - Capão Bonito
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Governadores dos
sete estados do Sul e do
Sudeste divulgaram,
neste sábado (2/3), uma
carta conjunta na qual
cobram do governo do
presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT) “mai-
or celeridade no desen-
volvimento e na produ-
ção de vacinas” contra
a dengue e “atualização
dos critérios de distri-
buição de recursos fede-
rais” no combate à epi-
demia.

Assinado pelos sete
governadores, o docu-
mento foi divulgado du-
rante o encerramento do
10º encontro do Consór-
cio Integrado do Sul e
Sudeste (Cosud), que
ocorreu nos últimos três
dias em Porto Alegre
(RS). O grupo foi criado
no ano passado e reúne
os governantes dos es-
tados de São Paulo, Mi-
nas Gerais, Rio de Janei-

Governadores do Sul e Sudeste cobram
governo Lula por combate à dengue

Governadores do Sul e Sudeste divulgaram, no sábado (2/3), carta cobrando
critérios e recursos do governo federal para combater a dengue

ro, Espírito Santo, Para-
ná, Santa Catarina e Rio
Grande do Sul.

Na carta, os governa-
dores enfatizam que os
sete estados têm mais de
114 milhões de habitan-
tes e que a atual epide-
mia de dengue compro-

mete, principalmente, as
duas regiões. Minas Ge-
rais, Espírito Santo, Rio
de Janeiro e Santa Cata-
rina decretaram situação
de emergência. Em São
Paulo, são 128 mil casos
confirmados neste ano
até o momento, com 27

mortos e 132 óbitos sob
investigação.

“Dado que a epide-
mia acomete neste mo-
mento particularmente o
Sul e o Sudeste, contra-
riando a série histórica,
os estados dessas duas
regiões advogam pela

atualização dos critérios
de distribuição de recur-
sos federais para a reali-
dade atual”, afirma a car-
ta assinada pelos gover-
nadores.

Em outro trecho, o
grupo diz que “deve ser
enfatizada a premência
de maior celeridade no
desenvolvimento e na
produção de vacinas e,
ainda, uma distribuição
que, a um só tempo, seja
ágil e atenda a critérios
transparentes e pactua-
dos com os entes da fe-
deração”.

Assinam a carta os
governadores Tarcísio
de Freitas (SP), Romeu
Zema (MG), Cláudio Cas-
tro (RJ), Renato Casa-
grande (ES), Ratinho Ju-
nior (PR), Jorginho Mel-
lo (SC) e Eduardo Leite
(RS).

Mais de um
milhão de casos
Na quinta-feira (29/

2), o Brasil ultrapassou a
marca de 1 milhão de ca-
sos de dengue neste
ano, de acordo com o
Painel de Monitoramen-
to do Ministério da Saú-
de, registrando mais de
200 mortes.

A unidade da Fede-
ração com maior taxa de
incidência da doença por
número de habitantes é
o Distrito Federal, no
Centro-Oeste. Até o mo-
mento, além do DF, ou-
tros seis estados decre-
taram estado de emer-
gência após a alta nos
casos de dengue (Acre,
Minas Gerais, Goiás, Es-
pírito Santo, Rio de Janei-
ro e Santa Catarina). (Wil-
liam Cardoso - Metrópo-
les)

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS
DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE

RIBEIRÃO GRANDE

Edital de CONVOCAÇÃO

Considerando a necessidade de convocação de su-
plente para o Conselho Tutelar para substituir licença
médica do conselheiro Joaquim Vilarino Ferreira Neto,
o CMDCA resolve:

Artigo 1: Convocar a senhora Priscila Daniele Fer-
reira, CPF: 343.828.688-23, 3ª (terceira) suplente, para
o cargo de Conselheiro Tutelar, para cobrir a Licença
médica do referido conselheiro. Devendo, a mesma, se
apresentar na Secretaria Executiva do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, locali-
zado à Rua Jacira Landin Story, S/Nº, no dia 11/03/
2024, para a assinatura do Termo de Posse e apresenta-
ção da documentação no Setor de Recursos Humanos,
visando as providências necessárias para o início das
atividades próprias do cargo.

Artigo 2: O não comparecimento do convocado na
data e local acima citados implicará, automaticamente,
na sua desistência e perda de todos os diretos havidos
pelo referido pleito Eleitoral ocorrido em 01 de outu-
bro de 2023.

Ribeirão Grande, 07 de março de 2024.

Nilce Cristina dos Santos - Presidente
Conselho Municipal dos Direitos

da Criança e do Adolescente

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO
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Governo de São Paulo lança linha de
crédito especial para agricultoras paulistas

O Governo de São
Paulo lança hoje, sexta-
feira (8), Dia Internaci-
onal da Mulher, uma li-
nha de crédito de R$ 10
milhões para as produ-
toras rurais do Estado,
o “FEAP Mulher Agro
SP”. O novo programa
tem prazos diferencia-
dos e taxa de juros re-
duzida para alavancar
novos projetos agríco-
las e modernizar a infra-
estrutura de empreendi-
mentos  gerenciados
por mulheres.

Com prazo de paga-
mento de até 84 meses, 2
anos de carência e taxas
de juros de 2% ao ano, o
“FEAP Mulher Agora
SP” é uma parceria entre
as Secretarias de Estado
de Agricultura e Abaste-
cimento e a de Políticas
para Mulher. Os recursos
para o financiamento dos
projetos serão oriundos
do Fundo de Expansão
do Agronegócio Paulis-

ta (FEAP).
O programa oferece

opções de crédito para
investimento em ativida-
des agropecuárias, turis-
mo rural e demais ativi-

Financiamento terá taxa de juros reduzidos e prazo diferenciado; iniciativa é uma parceria
entre as Secretarias de Agricultura e Abastecimento e a de Políticas para Mulher

dades do meio rural de
interesse das agriculto-
ras. As linhas de crédito
estão disponíveis tanto
para projetos individu-
ais, com limite de R$ 20

mil, quanto coletivos,
que permite alavancar
até R$ 100 mil para apli-
car nos negócios.

Dados do IBGE, reve-
lam que quase metade

das propriedades da
agricultura familiar do
estado são comandadas
por mulheres. A cada dia,
novas agricultoras são
incorporadas ao setor,

como lavradoras, pecua-
ristas, pescadoras ou ex-
trativistas. “Essa nova
linha de crédito é um re-
conhecimento ao traba-
lho de todas as mulheres
que dedicam suas vidas
ao campo. Um incentivo
para que sigam na sua
trajetória de empreende-
dorismo e empodera-
mento”, afirma Piai.

Prêmio Mulher
AgroSP

Prêmio destinado às
mulheres empreendedo-
ras do agro paulista e as
pesquisadoras que de-
senvolvem projetos vol-
tados para o desenvol-
vimento do agronegócio,
abrangendo a produção
de alimentos, produção
sustentável, segurança
alimentar, sistemas ino-
vadores de produção,
mitigação das mudanças
na produção agropecuá-
ria, economia circular e
bioeconomia.

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa
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Mais de metade da população sobrevive sem
saneamento básico em Guapiara e Quadra

O uso de fossas e
valas ainda é realidade
para mais de 2,4 milhões
de pessoas no estado de
São Paulo. No interior,
mais da metade da popu-
lação de Quadra e Guapi-
ara, no sudoeste paulis-
ta, sobrevive sem aces-
so a rede de esgoto, mos-
tram dados do Censo
2022, divulgados pelo
Instituto Brasileiro de
Geografia (IBGE).

Atrás apenas de Pe-
dra Bela (SP) - onde 71%
da população ainda não
tem acesso a saneamen-
to básico -, 57% dos ha-
bitantes de Quadra vi-
vem na mesma situação
precária. Na cidade, dos
3.376 moradores, são
1.937 pessoas que pre-
cisam se “virar”, en-
quanto não recebem
acesso ao sistema de
esgoto.

Por causa da neces-
sidade, a precariedade é
a única opção. Conforme
o IBGE, 1.915 habitantes
possuem fossas ou bu-
racos no chão para as ne-
cessidades fisiológicas,
outros 12, valas e seis

pessoas responderam
que utilizam rios.

A Prefeitura de Qua-
dra não se posicionou
até a última atualização
desta reportagem.

Guapiara
Em Guapiara, a situa-

ção é a mesma. Dos
17.056 habitantes, 9.778
moradores (57%) tam-
bém não têm acesso a

Na região de Itapetininga e Sorocaba (SP), 42 cidades aparecem no levantamento; Quadra e Guapiara têm,
cada uma, 57% da população sem esgoto, sendo a segunda e terceira maior proporção do estado

Mais de 2,4 milhões de paulistas não têm acesso a esgoto, aponta
Censo 2022, do IBGE — Foto: Divulgação

ONG ajuda a levar saneamento básico para comunidades periféricas de SP —
Foto: Reprodução/TV Globo

saneamento básico. Na
cidade, cinco pessoas
informaram ao Censo não
ter, até mesmo, banheiro
ou sanitário na residên-
cia.

A maioria dessa par-
cela de pessoas sem
acesso a esgoto utiliza
fossas - são 9.075 pesso-
as. 503 moradores utili-
zam rios e lagos como al-
ternativa.

Procurada pelo g1, a
prefeitura não respon-
deu ao questionamen-
tos. (Por g1 Itapetinin-
ga e Região)

Falta de rede de esgoto
atrapalha moradores na

região de Itapetininga —
Foto: Reprodução/TV TEM

Um servidor público de 50
anos morreu após cair enquan-
to fazia a poda de uma árvore,
em Itararé (SP), na sexta-feira
(1º).

Segundo a prefeitura, Glei-
ber Bedani do Couto teve um
mal súbito enquanto estava em
cima da árvore. O servidor da
Secretaria de Serviços Munici-
pais foi socorrido e levado até
o hospital Santa Casa de Itara-
ré, mas não resistiu aos ferimen-
tos e morreu.

Em nota, a prefeitura se so-
lidarizou com a família e amigos
de Gleiber, que trabalhava há 12
anos na prestação de serviços
para a cidade. Ele deixa a espo-
sa, quatro filhas e duas netas.
(Por g1 Itapetininga e Região)

Servidor da prefeitura morre ao cair
de árvore durante poda em Itararé

Funcionário morreu após sofrer uma queda no trabalho em Itararé (SP) — Foto:
Prefeitura de Itararé/Divulgação

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas, Forro PVC, Estruturas
Metálicas, Ferro p/Construções, Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Conforme a prefeitu-
ra, Gleiber Bedani do
Couto sofreu um mal sú-
bito e caiu enquanto fa-
zia a poda de uma árvo-
re. Ele chegou a ser so-
corrido, mas não resistiu
aos ferimentos e morreu.

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

CONCURSO PÚBLICO N.º 001/2020

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONCURSO PÚBLICO

PARA CONTRATAÇÃO TEMPORÁRIA

Marcelo Luis Nunes, Prefeito do Município de
Ribeirão Grande, usando das atribuições legais,
RESOLVE:

CONVOCAR, a candidata abaixo relaciona-
da, seguindo a lista de classificação do Concurso
Público 01/2020, para contratação por prazo de-
terminado. O não comparecimento da candidata
convocada por este edital, no prazo de 03 (três),
dias úteis, contados da sua publicação, implicará,
automaticamente, na sua desistência.

Ribeirão Grande, 06 de março de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos
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Ministro do Esporte anuncia Centro
Esportivo Comunitário em Capão Bonito

INVESTIMENTO
NO ESPORTE | Na tar-
de de sexta-feira, 1º de
março, Capão Bonito re-
cebeu uma visita ilustre
no Centro de Conven-
ções Joel Humberto Sto-
ri.

O ministro do Espor-
te, André Fufuca, de-
sembarcou na cidade
para anunciar a libera-
ção de recursos destina-
dos à construção de um
Centro Esportivo Comu-
nitário. Acompanhado
pelo deputado federal e
presidente estadual do
Progressistas, Maurício
Neves, o ministro trou-
xe boas novas para a re-
gião sudoeste do esta-
do.

O prefeito Júlio Fer-
nando, a primeira-dama e
secretária de Educação -
Ana Luiza e o vice-pre-
feito e secretário de saú-
de Roberto Tamura, além
de prefeitos, vereadores
e outras autoridades, fo-
ram os anfitriões do
evento e receberam calo-
rosamente o ministro e
sua comitiva.

Ao receber a notícia
sobre o importante in-
vestimento, o prefeito
Júlio Fernando anunciou
que a cidade disponibili-
zará uma área de 3 mil m²
para a execução do pro-
jeto, demonstrando o
comprometimento da ad-
ministração municipal
com o desenvolvimento
do esporte local.

Além do Centro Es-
portivo Comunitário, fo-
ram anunciados investi-
mentos importantes para
o setor esportivo em di-
versas cidades da região
sudoeste, evidenciando

o compromisso do go-
verno federal em promo-
ver o acesso ao esporte
e lazer para as comunida-
des.

O evento contou com
a presença de represen-
tantes de 15 cidades da
região, que vieram pres-
tigiar o anúncio dos in-
vestimentos.

O prefeito Júlio Fer-
nando aproveitou a
oportunidade para ex-
pressar sua gratidão ao
ministro André Fufuca e
ao deputado Maurício
Neves pelo apoio às de-
mandas da cidade e re-
gião.

“Estamos unidos
para fazer Capão Bonito
e região avançar ainda
mais! Com a construção
do Centro Esportivo Co-

munitário e os investi-
mentos anunciados, te-
nho certeza de que pro-
porcionaremos mais
oportunidades para nos-
sos jovens e fortalecere-
mos o espírito esportivo
em nossa comunidade”,
destacou o prefeito.

Com a promessa de
um futuro promissor
para o esporte local, a
visita do ministro do Es-
porte e o anúncio dos in-
vestimentos represen-
tam um passo significa-
tivo na construção de
uma cidade mais saudá-
vel, ativa e inclusiva para
todos os seus cidadãos.

Programa TEAtivo –
O ministro André Fufu-
ca também anunciou que
o Projeto TEAtivo se ex-
pandirá para todo o Bra-

sil
“Firmamos uma im-

portante parceria entre o
Ministério do Esporte e
a Federação Nacional
das Apaes (Apae Brasil)
para a implantação do
Programa TEAtivo. O
contrato assinado no dia
21/02, em Brasília, garan-
te a captação de recursos
por meio da Lei de incen-
tivo ao Esporte (LIE). O
objetivo da iniciativa é
ofertar atividades físicas
e esportivas a pessoas
com desenvolvimento
atípico. O programa TE-
Ativo, do Ministério do
Esporte, busca a inclu-
são de crianças dentro
do Transtorno do Espec-
tro do Autismo (TEA)
que, na prática, sempre
estiveram alijadas das
atividades físicas e prá-

ticas esportivas nas es-
colas. No caso das Apa-
es, o atendimento é am-
pliado a todos os usuá-
rios do movimento, que
incluem pessoas com
outros tipos de deficiên-
cia intelectual e deficiên-
cia múltipla”, destacou o
ministro.

O escopo do progra-
ma TEAtivo prevê a ca-
pacitação de profissio-
nais para a composição
de equipes interdiscipli-
nares e a acessibilidade
dos locais. Os recursos
destinados podem ser
usados para a contrata-
ção de educadores físi-
cos, supervisores, coor-
denadores pedagógicos,
fisioterapeutas e estagi-
ários, bem como para a
compra de equipamen-
tos, material esportivo e

pedagógico.
A parceria é um resul-

tado direto da Portaria
64, do Ministério do Es-
porte, que entrou em vi-
gor em novembro, cujas
instruções técnico-peda-
gógicas aprimoraram o
Programa TEAtivo, am-
pliando a inclusão espor-
tiva para todos os níveis
do espectro autista a par-
tir dos seis anos de ida-
de e prevendo 50% de
vagas para mulheres. A
medida foi considerada
um marco no avanço da
promoção de práticas
esportivas, psicomoto-
ras e de lazer.

“Torcemos para que
outros espaços tenham
essa sensibilidade de-
monstrada pela Apae,
que venham somar e fa-
zer história. O autismo é
uma realidade para mi-
lhões de famílias brasi-
leiras que merecem aten-
ção, carinho e acima de
tudo resposta do poder
público. Não poderia ter
um parceiro melhor para
iniciar estas ações em
tantos estados como a
Apae e a gente espera
que elas sejam multipli-
cadas e capilarizadas em
todo o Brasil”, concluiu
o ministro André Fufu-
ca.
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Goteiras na recepção do posto de saúde central de Capão Bonito
Prédio foi ampliado, reformado por várias vezes, a última ocorreu há pouco mais de 60 dias

Após inúmeras refor-
mas e ampliações, no
“Posto de Saúde I Dr
Eugênio Vaz Sampaio”,
conhecido como posto
de saúde central, prédio
onde abriga a Secretaria
Municipal de Saúde,
com toda ou boa parte
do pessoal administrati-
vo ocupando as instala-
ções, e pouco mais de 60
dias que a última refor-
ma foi concluída, gotei-
ras no salão que abriga
a recepção do prédio es-
tão complicando o traba-
lho dos profissionais.

Após insistentes pe-
didos, uma das goteiras,
como dizem, a ‘maior’,
que parecia que o teto
iria desabar, foi solucio-
nada, mas a outra, em

cima do balcão lateral de
atendimento, a cada 30
dias, é comemorado o
aniversário, e como não
poderia ser diferente, a
goteira aumenta a cada
aniversário.

Buscando preservar
equipamentos, como

uma impressora e docu-
mentos da secretaria, im-
provisaram,  colocaram
dois baldes e uma caixa
de plástico desmontada,
utilizada para guardar
documentos, para mini-
mizar o sofrimento e evi-
tar gastos com os equi-

pamentos, que certa-
mente serão danificados
com as águas da chuva.

Nesta semana, depa-
ramos com essa situa-
ção atípica. Ao questio-
nar, falaram que não sa-
biam o por quê os bal-
des e a caixa plástica es-

tavam em cima do balcão,
mas após dar uma volta
nas instalações internas
e externas do prédio, al-
gumas informações fo-
ram colhidas. A divulga-
ção da ‘goteira’ seria
uma forma de alertar a
inércia da administração,

Baldes e caixa plástica
de guardar documentos,
desmontada, são
utilizados diariamente
para não danificar
equipamentos

Teto e parede onde escorre a água toda vez que chove

e a última esperança para
que solucionem o pro-
blema de vez. Vamos
aguardar que os respon-
sáveis da Secretaria de
Saúde tomem as devidas
providências, evitando
assim que retornemos
com o assunto.

Nos dias de chuva, os baldes ficam cheios de água em
cima do balcão de atendimento ao público


